



Consejo Económico y Social

Distr. general
1 de diciembre de 2017
Español
Original: inglés

Comisión de Desarrollo Social

56° período de sesiones

31 de enero a 7 de febrero de 2018

Seguimiento de la Cumbre Mundial sobre Desarrollo Social y del vigésimo cuarto período extraordinario de sesiones de la Asamblea General: tema prioritario: estrategias de erradicación de la pobreza para lograr el desarrollo sostenible para todos

Declaración presentada por la Asociación Civil Hecho por Nosotros, organización no gubernamental reconocida como entidad consultiva por el Consejo Económico y Social*

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye de conformidad con lo dispuesto en los párrafos 36 y 37 de la resolución [1996/31](#) del Consejo Económico y Social.

* La presente declaración se publica sin revisión editorial.



Declaración

I. Introducción

Hecho por Nosotros recibe con agrado el tema prioritario del 56° período de sesiones de la Comisión de Desarrollo Social “Estrategias de erradicación de la pobreza para lograr el desarrollo sostenible para todos” e insta a la Comisión a que profundice el fomento de la industria textil sostenible. Hecho por Nosotros ha sido testigo del modo en que la industria textil y de la indumentaria permiten abordar diversas cuestiones relativas al desarrollo sostenible, en particular los Objetivos de Desarrollo Sostenible relacionados con la pobreza, la salud, el medio ambiente y el consumo responsable. Esta industria realmente mundial, que mueve billones de dólares, puede ofrecer soluciones integradas para erradicar la pobreza con el fin de lograr el desarrollo sostenible en todo el mundo.

II. La industria textil y la pobreza

La industria textil es el sector más importante de la producción fabril, del empleo y del comercio en muchos países en desarrollo. De hecho, es el sector por el que los países suelen ingresar en el comercio internacional. Asimismo, es una industria muy intensiva en mano de obra, puesto que la mayor parte de la manufactura y la terminación no pasa a líneas de producción sino que sigue recayendo en manos de los trabajadores. Esta industria es la fuente de ingresos de muchas personas pobres que viven en asentamientos urbanos y de las que provienen de zonas rurales pero buscan vivienda y empleo en las ciudades. Con frecuencia se considera que el sector de la confección rescata de la pobreza a estas personas porque les ofrece oportunidades de empleo, como, por ejemplo, un primer trabajo a la mano de obra no calificada y a los trabajadores ilegales. Se ha demostrado que esta industria incluso ayuda a los países en desarrollo a participar en el comercio internacional y ofrece empleo a las personas poco calificadas y a aquellas que están en situación vulnerable. No obstante, no resulta tan sencillo afirmar que ayude a rescatarlas de la pobreza.

III. Medidas necesarias para hacer frente a la pobreza en la industria textil

Para que el salario mínimo vital sea justo y equitativo y permita hacer frente a la pobreza, se necesitan medidas firmes y, lo más importante, velar por su cumplimiento. Los Gobiernos pueden fijar un mínimo absoluto respecto del salario mínimo y las empresas pueden definir códigos de conducta para asegurarse de que sus trabajadores reciban un salario justo.

Es crucial que los países respeten las convenciones internacionales de trabajo y derechos humanos que velan por los derechos fundamentales y las normas a nivel internacional. Asimismo, es fundamental prestar especial atención a los grupos vulnerables, como los migrantes, para proteger sus derechos y mejorar las condiciones en las que trabajan. La transparencia de la cadena de producción es esencial para hacer frente a la pobreza y entender los tipos de medidas que son necesarias, tanto desde el lugar de las empresas como de los consumidores. A continuación se detallan algunas de las medidas concretas que ayudan a erradicar la pobreza:

- Ayudar a formar relaciones duraderas con los proveedores basadas en la confianza mutua, promoviendo la colaboración de todos los implicados en las

cadena de valor de la industria textil para entender las causas de los bajos salarios imperantes y la forma de influir en ellos.

- Consultar con los trabajadores y los gerentes para calcular salarios mínimos vitales acordes al sector.
- Promover mecanismos para lograr que el salario mínimo nacional se condiga con el salario mínimo vital.
- Garantizar que el salario mínimo vital sea coherente con el costo de vida en toda la cadena de valor y, de ser necesario, con el precio de los productos.
- Mejorar el poder de negociación colectiva de los trabajadores y velar por que se respete su derecho a la libertad de asociación.
- Ofrecer incentivos a los empleadores para que paguen el salario mínimo vital, por ejemplo, aumentando los pedidos a esos proveedores.
- Aumentar la productividad y la eficiencia para que la cadena de valor dé cabida al crecimiento de los salarios.
- Mitigar las consecuencias del aumento de los salarios sobre el desempleo u otros efectos imprevistos en las cadenas de suministro.
- Aunar esfuerzos con las iniciativas que promueven la sostenibilidad, las empresas, las ONG y los sindicatos para intercambiar experiencias sobre la forma de luchar por el salario mínimo vital.

IV. Recomendaciones

Hacemos un llamamiento a los Estados Miembros de la Comisión para que formulen programas que ayuden a las trabajadoras textiles y artesanas de las zonas rurales a llegar a los mercados nacionales e internacionales, en los que se valore la cultura textil tradicional, así como programas de formación para perfeccionar las destrezas de estas mujeres. Solo si trabajamos juntos, teniendo en cuenta las interrelaciones entre los Objetivos de Desarrollo Sostenible, podremos luchar contra la pobreza y hacer avanzar la Agenda 2030.
